

Protokoll

der 20. ordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung
Sommersemester 2019

am Donnerstag, 28. Februar 2019

um 17:00 Uhr

im

Sitzungsraum der ÖH MCI

Kaiserjägerstraße 1, Süd, 1. Stock

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit

Um 17:06 Uhr eröffnet die Vorsitzende die 20. ordentliche Sitzung der Hochschulvertretung und begrüßt alle Teilnehmer*innen.

TOP 2: Feststellung der Anwesenheit der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit

Die Anwesenheit wird kontrolliert und die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einberufung der 20. ordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft am MCI Management Center Innsbruck fest.

Deine unabhängige Vertretung:

Posch Magdalena

Auer Alexander entschuldigt

Götz Maximilian

Pilz Micha

Keil Yvonne

Mur-Spiegl Daniel

Achammer Florenz entschuldigt

Sellmaier Maximilian

Die Anzahl der stimmberechtigten Personen beläuft sich auf 7 von 9 Mandatar*innen. Somit ist das Gremium beschlussfähig.

Anwesende nicht stimmberechtigte Personen:

- Mantel Cora
- Kielbas Julian
- Mayer Annika
- Matieschek Martina für das Protokoll (17:00-20:00).

Den Gästen wird das Rederecht erteilt.

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung, Ergänzung der Tagesordnung

Die vorliegende Tagesordnung wird von den Mandatar*innen genehmigt. Die TO wird durch folgende Punkte ergänzt:

- Erste-Hilfe-Kurs
- EU Kampagne
- Rechtsberatung
- Forschungsförderungstopf
- Akkreditierungsrichtlinien

TOP 4: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der 18. und 19. Sitzung wird von den Mandatar*innen genehmigt.

TOP 5: Bericht des Vorsitzes

a. Vorsitzende Posch Magdalena (schriftlich)

Treffen mit MCI

Am 30. Jänner haben sich Mur-Spiegl Daniel und Posch Magdalena mit Altmann Andreas, Mayr Tommy, Kirchmaier Susanne und Prokesch Janine getroffen. Im Gespräch wurde darauf hingewiesen, dass von Seiten der Studierenden immer wieder nach einem VPN-Zugang gefragt wird. Diesbezüglich wird weiterhin nach Lösungen gesucht. Kirchmaier Susanne (Bibliotheksservices) konnte aber bereits freudig berichten, dass der Bestand an Online Ressourcen enorm aufgestockt wurde. Im Zuge dessen wurde auch besprochen, wie diese Errungenschaft von Seiten des MCIs und der ÖH öffentlich kommuniziert wird. Thema waren auch die veränderten Öffnungszeiten der SoWi Bibliothek. Nachdem das MCI und die ÖH Gespräche mit dem stellvertretenden Bibliotheksleiter Niedermair Klaus geführt haben, konnte eine Lösung gefunden werden. So darf in aller Freude berichtet werden, dass die Bibliothek ab März auch wieder sonntags geöffnet ist.

QM Abgleich

Am 30. Jänner haben sich Götz Maximilian und Posch Magdalena mit Auer Brigitte, Hackhofer Christina und Waldner Johannes (Qualitätsmanagement MCI) zum Abgleich getroffen. Dabei wurde unter anderem thematisiert, dass Lehrveranstaltungen in Englisch abgehalten werden, aber Inhalte nicht immer auf dem entsprechenden Sprachlevel aufbereitet werden. Außerdem wurde darüber gesprochen, dass Semesterpläne im Vorhinein oft sehr spät kommuniziert und im Nachhinein oft nicht eingehalten werden. Um diesen beiden Probleme entsprechend entgegenzuwirken und spezifische Maßnahmen zu planen, werden im Weiteren konkrete Beispiele gesucht und aufgelistet. Hierbei wird insbesondere um Mithilfe der STVs gebeten.

Forschungsfördertopf MCI & ÖH

Von Seiten des MCI kam die Idee, einen Forschungsfördertopf einzurichten. Altmann Andreas und Kirchmaier Susanne sind diesbezüglich an die ÖH herantreten. Derzeit findet ein regelmäßiger Austausch statt, um die entsprechenden Rahmenbedingungen festzulegen. Von Seiten der ÖH wird unter anderem gefordert, dass die ethischen Forschungsrichtlinien einzuhalten sind und dass die gesamtgesellschaftliche Bedeutung der jeweiligen Forschung dargelegt werden muss. Bis zur endgültigen Vereinbarung zwischen MCI und ÖH werden noch einige Absprachen erforderlich sein.

Befragung von Studierenden

Dank der Bemühungen von Pilz Micha und Mur-Spiegl Daniel ist der Fragebogen mittlerweile online verfügbar und die Umfrage wurde auch bereits aktiviert. Am 25. Februar hat sich Posch Magdalena mit Auer Brigitte und Prokesch Janine getroffen und ist im Zuge des Treffens auf ein paar methodische Fehler hingewiesen worden. Diese konnten mittlerweile behoben werden. Damit kann der Newsletter mit dem entsprechenden Link nun endgültig ausgesandt werden. Die Befragung wurde mit einem Gewinnspiel verknüpft. Es gibt insgesamt 3 Sofortbildkameras zu gewinnen. Damit sollte ein Anreiz geschaffen sein, um an der Befragung teilzunehmen.

Treffen mit Zeitlos

Am 30. Jänner haben sich Mur-Spiegl Daniel und Posch Magdalena mit Scheffbänker Katrin getroffen. Es wurde darüber gesprochen, bei welchen Veranstaltungen die ÖH und die Zeitlos miteinander kooperieren können und inwieweit eine Zusammenarbeit bei den Kampagnen möglich ist. Es wurde auch angedacht, gemeinsam einen Newsletter zu erstellen und zu gestalten.

Zusammenarbeit mit mehr demokratie!

*Die Organisation mehr demokratie! bemüht sich darum, Expert*innen und Interessierten einen Raum zu verschaffen, um über den aktuellen Stand und die künftigen Entwicklungen der*

Demokratie zu diskutieren. Ein solcher Austausch soll am 16. Mai im Rahmen eines Symposiums am MCI stattfinden. Kontaktperson hierfür ist Wieser Florian. Die Veranstaltung wird als Teil der EU-Kampagne beworben.

Vorsitz JF

Am 2. Februar haben sich Auer Alexander, Götz Maximilian und Posch Magdalena zum Jour fixe getroffen. Es wurde unter anderem thematisiert, wie die gute Zusammenarbeit und der rege Austausch auch im Sommersemester aufrechterhalten werden kann. Thema war auch die Vorgehensweise bei der bevorstehenden ÖH-Wahl.

Treffen mit Lohfeyer Magdalena (Arbeitsgruppe für Gender, Diversity & Frauenförderung)

Am 12. Februar und am 25. Februar haben sich die Gender Magda und die ÖH Magda zum Austausch getroffen. Es wurden Themen besprochen, die für eine weitere Bearbeitung in die Arbeitsgruppe für Gender, Diversity & Frauenförderung getragen werden sollen. Das wären beispielsweise die Einrichtung einer internen Anlaufstelle für Studierende oder ein gemeinsamer Workshop zu Queer-Themen.

Treffen mit Keil Yvonne (Referentin für Sport)

Am 27. Jänner haben sich Keil Yvonne und Posch Magdalena getroffen, um die Übergabe des Sportreferats zu besprechen.

Treffen mit Mantel Cora (Sachbearbeiterin für EU-Kampagne)

Am 19. Februar haben sich Mantel Cora und Posch Magdalena getroffen, um geplante Veranstaltungen im Zuge der EU-Kampagne zu besprechen.

Ergänzungen:

Treffen mit Prokesch Jeanine und Hutter Markus

Es wurde über die ÖH Wahlen und deren Organisation gesprochen. Die Studierenden werden am 24., 27. und 28. Mai die Möglichkeit haben, ihre Stimme am MCI 1 oder am MCI 4 abzugeben. Der erste Wahltag wurde vorverschoben, um auch den berufsbegleitend Studierenden die Möglichkeit zu bieten, wählen zu gehen.

Büroassistenz

Die Stelle wurde heute offiziell ausgeschrieben und Bewerbungen gehen schon laufend ein.

b. 1. stellvertretender Vorsitzender Auer Alexander (schriftlich)

Open House

*Am 26.01.2019 hat der stellvertretende Vorsitzende Auer Alexander gemeinsam mit anderen Studierendenvertreter*innen den öh mci -Stand des MCI-Open-House betreut.*

Vorsitz JF

*Am 02.02.2019 fand ein Jour Fixe des Vorsitzteams statt. Dabei wurde über allgemeine Themen, die EU-Wahl, die ÖH-Wahl und über etwaige Veranstaltungen gesprochen. Anschließend besuchte der Vorsitz mit anderen Studierendenvertreter*innen den WKO-Ball im Innsbrucker Kongress.*

Arbeitsgruppen

Am 16.02.2019 versuchte der stellvertretende Vorsitzende Auer Alexander seine Expertise in die Arbeitsgruppen „ÖH-Wahl“, „Studierendenversammlung“ und „AG Queer@Hochschulen“ einzubringen. Die jeweiligen Ergebnisse werden an späterer Stelle von den AG-Leitungen dargestellt.

Ergänzungen: -

c. 2. stellvertretender Vorsitzender Götz Maximilian (schriftlich)

QM Abgleich

*Posch Magdalena und Götz Maximilian haben an einem weiteren Abgleich mit dem QM des MCI teilgenommen. In diesem wurden unter anderem unsere Vorschläge für den Ars Docendi vorgestellt und besprochen. Außerdem wurden einige aktuelle Themen besprochen, wie oft im negativen Sinne auffallende Englischkenntnisse einiger Lektor*innen. Dies wurde zur Kenntnis genommen und sowohl das QM als auch die **öh mci** überlegen sich mögliche Lösungen zu diesem Problem bis zum nächsten Treffen. Auch wurde die Zeitgestaltung mancher Studien besprochen, welche es zu überdenken gilt, um mit den angebotenen Formen (wie z.B. berufsbegleitend) konform zu bleiben. Auch wurde über eine Einbindung des Kollegiums in diese Themen diskutiert. Ein Folgetermin zu einem weiteren Treffen wurde bereits auf den 20. März fixiert.*

Ars Docendi

*Zum Staatspreis der Lehre, dem Ars Docendi, wurden die von Student*innen eingebrachten Vorschläge mit dem QM und Mössenlechner Claudia besprochen. Dabei muss bei einem Vorschlag eines*einer Lektoren*Lektorin auf bestimmte Kategorien geachtet werden und diese auch im Vorschlag deutlich gemacht werden. Es wird nun nur noch überlegt, wie und in welchen Kategorien betreffende Lehrende besondere hervorgehoben werden können. Der Wille, aus den drei Schwerpunktgebieten (Technik, Management, Soziales) des MCIs jeweils eine*n Lehrende*n zu nominieren besteht weiterhin.*

Beschwerdegespräch

Es hat ein Beschwerdegespräch stattgefunden. Die betreffende Beschwerde wurde dem Kollegium weitergereicht und unsererseits weiterverfolgt, um der Betroffenen möglichst gute Hilfestellung zu leisten.

Ergänzungen: -

TOP 6: Berichte der Referent*innen

Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten (schriftlich)
--

Achammer Florenz

Abwicklung der letzten Weihnachtsfeiern

Üb den Monat Februar wurden die letzten Projektanträge für Weihnachtsfeiern abgeschlossen und überwiesen.

Yoga und HIIT

Am 22.02.2019 wurden die Werksverträge mit der Yoga-Lehrerin und dem HIIT-Trainer erfüllt und bezahlt.

Ergänzungen: -

Referat für bildungspolitische Angelegenheiten (schriftlich)

Auer Alexander

Beschwerden

Das Bildungspolitische Referat ist in Form von Auer Alexander zurzeit in zwei Beschwerdeprozesse eingebunden. Die Kollegiumsmitglieder werden darum gebeten, diesbezüglich mit dem Referenten Kontakt zu suchen.

Ergänzungen: -

Referat für sozialpolitische Angelegenheiten

Pilz Micha

EU Kampagne

Am Donnerstag den 21.02.19 organisierte der Sozialreferent Pilz Micha ein Mittagessen zusammen mit Markus Frischhut um eine Social Media Kampagne für die EU Wahlen zu planen. Mit dabei waren Mur-Spiegl Daniel und Mantel Cora.

Podiumsdiskussion

Der Sozialreferent nahm mehrmals an Besprechungen mit Max (Bipol LFU) teil um die Vorgehensweise für die Podiumsdiskussion mit den Spitzenkandidatinnen zu besprechen. Derzeit läuft alles nach Plan.

Beratungen

Im vergangenen Monat haben sich Studierende bezüglich Mietrechtsberatung sowie Sozialförderungen gemeldet. Alle Anliegen wurden entsprechend behandelt oder weitervermittelt.

Korrespondenz Mannsbilder

Aufgrund eines aktuellen Anlasses wurde Korrespondenz mit dem Verein Mannsbilder geführt. Die Möglichkeiten bei einem Aggressionsproblem mit einem Studierenden wurden besprochen.

Verein Luftabon

Der Verein Luftabon erhielt eine Spende welche von der öh-mci bei den Glühweinständen erwirtschaftet wurde. Der Vereinsvorstand bedankt sich dafür herzlich.

Ergänzungen:

Morning Shift

Die Morning-Shift wird am 27. März erneut durchgeführt und zwar in Kooperation mit der Tiroler Versicherung.

Mental Health- & Brain-Power

Es finden Gespräche mit Leiß Gabriele statt.

Referat für Kultur und Internationales (schriftlich)

Michi Fedorcio

Interkultureller Märchenabend

Am 20.02. hat ein Gespräch mit Cakmak Diren von Cultsharing Innsbruck stattgefunden, bei dem die Absage des Interkulturellen Märchenabends beschlossen wurde, da die Organisation zeitlich zu aufwendig wäre.

AG Treffen

Am 16.02. hat ein Treffen mit Auer Alexander, Posch Magdalena, Götz Maximilian und Fedorcio Michael stattgefunden, bei dem Inhalte der AG's Studierendenvollversammlung und Queer besprochen wurden.

Workshop Partizipation

Am 03.02. hat ein Telefon mit Weiß Lukas stattgefunden, im Zuge dessen die letzten Details des Partizipationsworkshop geklärt wurden. Von Partizipation Tirol wurde bereits ein Text zur Bewerbung des Events übermittelt, es wird bereits an einem Sujet gearbeitet und ein Raum wurde ebenfalls bereits reserviert.

Workshop Rhetorik

Für den Rhetorik Workshop wurde ebenfalls bereits ein Raum gebucht, an einem Text zur Bewerbung wird momentan gearbeitet.

Ergänzungen:

Es sollte ein Hörsaalkino mit dem Themenschwerpunkt „Konsum“ stattfinden und hier eine Zusammenarbeit mit der SNEEP Lokalgruppe erfolgen.

Referentin für Sport (schriftlich)

Keil Yvonne

Übernahme Sportreferat

Mit Februar 2019 hat Keil Yvonne das Referat für Sport übernommen. Sie hat sich bereits mit den anvertrauten Aufgaben bekannt gemacht bzw. diese von ihrer Vorgängerin übernommen. Mit dieser stehe sie nach wie vor in Kontakt, um noch Unklares zu klären.

Kennen lernen der HV

Im Laufe des Monats hat ein Austausch auch mit anderen Mitgliedern der ÖH MCI stattgefunden. Es wurden bereits mehrere Termine vereinbart, um sich besser kennen zu lernen und in Bezug auf einige Veranstaltungen abzusprechen.

Organisatorisches für das anstehende Sommersemester

Es wurde bereits Kontakt mit den Kursleiter*innen bzgl. Sommersemester aufgenommen. Es ist auch ein neuer Kurs angedacht. Allerdings muss die Halle für die Fußballmannschaft erst noch abgeklärt werden.

Ergänzungen: -

Referent für Events und Organisation (schriftlich)

Maximilian Sellmaier

MCI goes Cloud 9 & MCI Skitag

Am 14.1. hat Sellmaier Maximilian sich mit den Beteiligten der Nordketten Bahnen für das Auftaktgespräch der „MCI goes Cloud 9“- Veranstaltung getroffen. Die Veranstaltung wird am 13. März stattfinden. Der MCI Skitag wird bei schönem Wetter stattfinden, hierzu gibt es jedoch von Seiten der Nordkettenbahnen keine weitere Rabattierung. Jedoch haben sich die Nordkettenbahnen mündlich dazu bereit erklärt, die Gage der DJs, die für das DJ Set (14:00 Uhr bis 18:00 Uhr), zu übernehmen. David (ehemaliger RedBull Betreuer, der ab März wieder in Innsbruck sein wird) wurde bezüglich einer Kooperationsmöglichkeit kontaktiert. Diese Kooperationsmöglichkeit ist aber noch ausstehend. Die Veranstaltung des MCI Skitags und der Cloud9 Party sind schon online gesendet und die Plakate sind ebenfalls im DIN A2 Format bestellt.

Silent Disco am MCI

Im Gespräch mit Mayr Tommy (MCI) wurde geklärt, dass das Vorhaben der Silent Disco Party einen sehr großen Aufwand von Seiten des MCIs und der Veranstaltungspartner dargestellt hat. Der große Planungsaufwand stellt die Umgestaltung der Vorlesungsräume dar, da dies von Seiten des MCIs vor 4-5 Jahren übernommen wurde. Auch die Bereitstellung der Technik stellte einen großen zeitlichen Mehraufwand dar, der entsprechend abgewogen werden sollte. Das Vorhaben der Party ist von Seiten des MCIs im MCI selbst suboptimal, weshalb versucht wird, andere Veranstaltungslocations und Kooperationspartner zu finden. Stolz David (Geschäftsführer von Silent Disco) wurde als Kooperationspartner und Veranstaltungspartner bereits konsolidiert. Telefonisch findet hierzu am 4. März ein Erstgespräch über mögliche Kooperationsmöglichkeiten statt.

Ergänzungen:

Silent Disco

Diese Feier sollte im Sinne einer Image-Erneuerung direkt am Campus stattfinden. Das MCI selbst ist noch nicht ganz überzeugt von der Idee. Sellmaier Maximilian wird diesbezüglich noch weitere Gespräche führen und sich parallel noch um eine andere Unterkunft kümmern. Die Vorsitzende möchte hier den Referenten für Events und Organisation darauf hinweisen, dass vorab das Budget dafür bestimmt werden muss.

Campus Opening Week

Mur-Spiegl Daniel bittet den Referenten für Events und Organisation dieses Event näher zu erläutern. Das 6020 ist mit der Anfrage an die öh mci herangetreten, so Sellmaier Maximilian. Der Campus sollte wieder mehr belebt werden. Details werden im Laufe der nächsten Woche abgestimmt. Auer Alexander wird hier Sellmaier Maximilian bei einem Treffen im Dinzler vertreten.

Referent für Öffentlichkeitsarbeit (schriftlich)

<i>Mur-Spiegl Daniel</i>

Treffen zur EU Kampagne

Am 21.02. traf sich Mur-Spiegl Daniel mit Mantel Cora, Pilz Micha und Frischhut Markus um über die EU Kampagne und #thisttimeiamvoting zu sprechen. Das MCI (bzw. die Marketingabteilung des MCI) möchte Frischhut Markus unter anderem mit der Erstellung eines Videos und mit Geldpreisen für ein Gewinnspiel unterstützen. Das Gewinnspiel wird vermutlich ein Fotocontest über Instagram werden. Die Bedingungen für dieses Gewinnspiel werden in Zusammenarbeit von Frischhut Markus und dem Öffentlichkeitsreferat der öh mci ausgearbeitet.

Statistiken Webseite

Nach Rücksprache mit Daniel Florian am 21.02. wurde für die Webseite ein neues Konto zur anonymisierten Analyse der Besucherdaten erstellt. Dieses ist bereits aktiv und Besucherzahlen werden nun wieder aufgezeichnet und können ausgewertet werden.

Veranstaltungen

Die Veranstaltungsplanung für das Sommersemester 2019 wurde durchgeführt. Nach aktuellem Stand werden 15 eigens organisierte Veranstaltungen durchgeführt. Derzeit ist der Veranstaltungskalender in der Erstellungsphase. Diese Verzögerung hat sich ergeben, da zur Deadline recht viele Veranstaltungen noch nicht fixiert waren. Inzwischen sind nur noch die Semester Ending Party und etwaige Veranstaltungen zur EU Kampagne noch nicht fixiert.

AG Vertretungen nach §15 Abs. HSG

Am Montag den 28.01.2019 fand ein Treffen zwischen Mur-Spiegl Daniel, Platsch Henri und Silbermann Hannah statt. Besprochen wurde die Meinung der VSTV zu den Standortvertretungen als Grundlage für das Diskussionspapier der AG.

Treffen Zeitlos

Am 30.01. fand ein Treffen zwischen der neuen Obfrau der Zeitlos, Posch Magdalena und Mur-Spiegl Daniel statt. Besprochen wurden zukünftige Möglichkeiten der Zusammenarbeit.

Treffen AG ÖH Wahl

Am 16.02. fand ein Treffen zur AG ÖH Wahl statt. Anwesend waren Posch Magdalena, Auer Alexander und Mur-Spiegl Daniel. Besprochen wurden die Ansätze zur Steigerung der Wahlbeteiligung bei den ÖH Wahlen am MCI.

Treffen AG Studierendenversammlung

Am 16.02. saß Mur-Spiegl Daniel der AG Studierendenversammlung bei.

Ergänzungen:

Die Events-Fyler sollten noch in die Starter-Sackerl für die Internationals gepackt werden, die am 04.03. offiziell begrüßt werden. Mur-Spiegl Daniel bemüht sich, diese noch zeitgerecht zu übermitteln.

Die Vorsitzende schließt diesen TOP und zieht TOP 15 vor, da die Verantwortliche für die EU Kampagne die Sitzung früher verlassen muss.

TOP 7: Bericht aus den Arbeitsgruppen

Bericht aus der Arbeitsgruppe Standortvertretungen (schriftlich)

Mur-Spiegl Daniel

AG Vertretungen nach § 15 Abs. 1 HSG

Für die Arbeitsgruppe wurde eine Diskussionspapier mit dem Titel „Einführung von Vertretungen nach § 15 Abs. 2 HSG am MCI Management Center Innsbruck“ ausgearbeitet. Das Dokument wurde der gesamten Arbeitsgruppe zum Kommentieren und Bearbeiten freigegeben. Leider wurde das Dokument weder kommentiert noch editiert. Ein geplantes Treffen am Sonntag, den 10.02. musste leider abgesagt werden, da zu wenige Mitglieder der Arbeitsgruppe Zeit hatten. Da eine Satzungsänderung bis 14.02. ausgesendet sein hätte müssen, wird die AG erst in der Sitzung im März etwaige Anträge einbringen und das Diskussionspapier in der 20. Ordentlichen Sitzung der HV diskutieren.

Bericht aus der Arbeitsgruppe Studierendenversammlung (schriftlich)

Posch Magdalena

Die Arbeitsgruppe hat sich am 16. Jänner getroffen, um Ideen zu sammeln und Aufgaben zu definieren. Es wurde vereinbart, dass folgende Themen für den Einstieg vorbereitet werden: ÖH-Wahl, EU-Wahl, SNEEP, QUEER und Studierendenbefragung; Für die anschließende Diskussion in Kleingruppen sollen folgende Themen auf den Tisch gebracht werden: Unternehmerische Hochschule, Studienformen, Wahlpflichtfächer, Angebot Career Center, Allgemeinpolitische Kampagnen der ÖH und Veranstaltungen der ÖH; Dank der Bemühungen von Fedorcio Michael kann die Veranstaltung in den Räumlichkeiten der Bäckerei stattfinden. Sie wird dort um 19:00 beginnen und um 21:00 in eine kleine aber feine After-Party übergehen.

Bericht aus der Arbeitsgruppe Queer@Hochschulen (schriftlich)

Götz Maximilian

Arbeitsteilung und Fortschritt

Die AG hatte die letzte Sitzung der Queer@Hochschulen Revue passieren lassen. Die letzte Sitzung ging auf die Gestaltung der Europride und des Eurovillage ein. Dort wurden Möglichkeiten, wie einen eigenen Wagen und Stand besprochen und eingegrenzt. Die Arbeitsgruppe befasst sich nun mit möglichen monetären Mitteln, welche von der **öh mci** zur Realisierung des Projekts beigesteuert werden könnten. Außerdem werde die Bewerbung der Einbindung der **öh mci** in das Netzwerk der Queer@Hochschulen überdacht. Auch wird mit teilnehmenden Hochschulen über neue und zusätzliche Wege diskutiert, das Netzwerk für Studierenden interessant oder hilfreich zu gestalten. Eine Möglichkeit bietet dazu ein Queer-Workshop und eine Anlaufstelle für Queer-Anliegen bei der **öh mci**. Um diese Angebote auch professionell realisieren zu können, werden nun zunächst die anderen teilnehmenden Hochschulen um Erfahrungsberichte gebeten.

Ergänzungen:

a) Studierendenbefragung

Es hat ein Treffen mit Auer Brigitte und Prokesch Janine hat stattgefunden und hier hat es keine inhaltlichen Beanstandungen gegeben. Pilz Micha möchte jetzt noch wissen, warum der Fragebogen noch mit dem MCI abgestimmt worden ist. Die Vorsitzende erklärt das Prozedere bei Aussendungen und Veröffentlichungen über den MCI Server.

b) Studierendenversammlung

Die AG hat sich zur Absprache getroffen. Fedorcio Michael hat sich um die Location bemüht. Schlussendlich hat sich die Bäckerei bereit erklärt, die Veranstaltung zu hosten. In Bezug auf das Programm ist folgendes geplant: Zunächst sollen im Elevator-Pitch-Style kurz alle Gremien der Hochschulvertretung vorgestellt werden. Danach sollte auf verschiedenen Tischen unterschiedliche Themen diskutiert werden. Der Abend sollte dann an der Bar locker

ausklingen. Die Vorsitzende bittet die Mandatar*innen um aktive Mithilfe. Mur-Spiegl Daniel, Fedorcio Michael, Posch Magdalena nehmen verbindlich als Verantwortliche an diesem Abend teil.

c) ÖH Wahl

Die AG hat sich am 16. Februar 2019 getroffen und Allgemeines besprochen. Die Kampagne sollte am Motto „Wurst“ aufgezogen werden. Es wird mit Sprüchen gearbeitet z.B. „Weil es nicht Wurst ist“, oder „Weil ich meinen Senf dazugeben will“. Die Studierenden sollten mit der Kampagne wissen, was, wer, wo und wann gewählt wird. Die „Wurst“ sollte sich hier durchziehen. Die Kampagne muss am 22. April 2019 allerspätestens starten, so der Referent für Öffentlichkeitsarbeit.

d) EU Wahl

Der Referent für Sozialpolitik verweist auf den TOP 15, da hier ist alles schon diskutiert worden ist.

e) QUEER@Hochschulen

Mayer Annika hat dem letzten Netzwerkstreffen beigewohnt. Sie wird um die Finanzierung-Informationen gebeten. Sie berichtet über verschiedene Möglichkeit der finanziellen Beteiligung bei der Euro-Pride und dem Euro-Village. Abgesehen davon wird über einen Workshop nachgedacht, indem Queer-Themen im Bildungssektor thematisiert werden. Götz Maximilian beschäftigt sich jetzt damit wie und wo es beworben wird, wie bei der HV eine Anlaufstelle geschaffen werden kann und ob ein eigener Workshop angeboten werden kann. Posch Magdalena gibt bekannt, dass dieses Thema auch an Lohfeyer Magdalena gegeben worden ist, die das Thema in die Arbeitsgruppe Diversity, Gender und Gleichbehandlung tragen wird. Fedorcio Michael möchte wissen welche Hochschulen hier teilnehmen und ob man auch eine Kooperation mit der LFU machen könnte. Götz Maximilian teilt ihm mit, dass das Netzwerk derzeit sehr ostösterreich-lastig ist und dass eine lokale Kooperation in Innsbruck sehr sinnvoll wäre.

TOP 8: Bericht aus dem Kollegium

Von der Kurie der Studierenden waren Posch Magdalena und Matieschek Martina in der letzten Kollegiumssitzung anwesend. Die neuen Arbeitsgruppen wurden in dieser Sitzung mit den neuen Mitgliedern erstellt.

TOP 9: Bericht aus der Versammlung der Studienvertretungen

Platsch Henri hat nichts zu berichten, da keine Sitzung stattgefunden hat. Die nächste Sitzung findet am 7. März 2019 statt.

TOP 10: Anliegen & Anträge aus der Versammlung der Studienvertretungen

Es sind keine Anträge eingegangen.

TOP 11: Anträge im Sinne der Studierenden

- a) Teilnahme am SETup Programm

Diese Initiative wurde von NSGM Studierende gegründet. Es gibt eine Anfrage zu Förderung, sprich 60 Euro pro Person oder 230 Euro pro Team. Angefragt wurden 3 Teamstipendien. Fedorcio Michael bittet noch die Vorsitzende zu erklären, wie die Teams ausgewählt werden. Die HV hat sich nach kurzer Absprache darauf geeinigt, dass zwei Teams oder acht Personen im Wert von 480 Euro gefördert werden sollen.

Mur-Spiegl möchte wissen wozu der Leistungsfond eingerichtet worden ist. Die Vorsitzende gibt einen Überblick, dass dies beantragt werden kann, wenn das Engagement es über das übliche Studienengagement hinausgeht. Die Vorsitzende weist daraufhin, dass der Leistungsfond derzeit noch nicht in Anspruch genommen wurde und eine Auszahlung immer einstimmig beschlossen werden muss.

Antrag 1: SETup Programm (eingebracht durch Posch Magdalena)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Antrag einstimmig angenommen

- b) Anschaffung von Rasperry Pi & Pedale

Es gibt einen Antrag eines Studierenden zur Verleihung von Transkriptionspedalen und Rasperry Pi. Die Verleihung soll über das Büro stattfinden und im gleichen Prozedere wie Diktiergeräten und Kameras verliehen werden. Mur-Spiegl Daniel äußert Bedenken, da hier keine Software inkludiert ist. Er wird sich mit dem Antragsteller nochmal in Verbindung setzen.

Antrag 2: Rasperry Pi & Pedale (eingebracht durch Posch Magdalena)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Götz Maximilian verlässt den Sitzungssaal um 19:29.

Götz Maximilian nimmt um 19:30 wieder an der Sitzung teil.

Mur-Spiegl Daniel bringt einen **Gegenantrag** ein.

GEGENANTRAG 2.1: Raspberry Pi (eingebracht durch Mur-Spiegl Daniel)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Gegenantrag einstimmig angenommen

- c) Zugang zu ICObench Plattform

Pilz Micha verlässt den Sitzungsraum um 19:35 Uhr.

Die Anfrage ist von Kirchmaier Susanne gekommen. Hier wird der Zugriff auf eine Plattform benötigt. Dieser ist mit Kosten von 300 Euro verbunden. Es gibt die Idee, die Kosten zu halbieren und sie jeweils zur Hälfte von MCI und ÖH zu übernehmen. Fedorcio Michael äußert hier Bedenken, da ein Fass aufgemacht wird und dann jede*r Studierende mit ähnlichen Problemen einen solchen Antrag stellen würde. Er möchte wissen, warum das MCI nicht die Kosten komplett übernehmen wird. Götz Maximilian verzeichnet es schon als Erfolg, dass der Betrag geteilt wird. Sellmaier Maximilian stimmt hier Fedorcio Michael vollkommen zu.

Pilz Micha nimmt um 19:45 Uhr wieder an der Sitzung teil.

Mur-Spiegl Daniel verlässt den Sitzungsraum um 19:45 Uhr.

Mur-Spiegl Daniel nimmt um 19:48 Uhr wieder an der Sitzung teil.

Sellmaier Maximilian verlässt den Sitzungsraum um 20:02 Uhr.

Yvonne wirft ein, dass der Förderungsbetrag dann auch im nächsten Jahr, sofern der Topf beschlossen wird, dann auch immer 150 Euro sein muss. Mur-Spiegl Daniel möchte noch von der Vorsitzenden wissen ob das MCI mehr vom Gesamtbetrag übernehmen könnte.

Sellmaier Maximilian nimmt um 20:08 wieder an der Sitzung teil.

Antrag 3: ICObench Plattform (eingebracht durch Posch Magdalena)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Antrag abgelehnt.

Keil Yvonne verlässt den Sitzungsraum um 20:09

Keil Yvonne nimmt um 20:10 wieder an der Sitzung teil.

Die Vorsitzende zieht den TOP 18 Forschungsförderungstopf vor um an die Thematik anzuknüpfen.

Matieschek Martina verlässt die Sitzung um 20:15 Uhr. Die Protokollführung übernimmt Mur-Spiegl Daniel.

TOP 12: Einrichtung von Standortvertretungen

Mur-Spiegl Daniel stellt das Diskussionspapier vor und erklärt einige Punkte darin. Zudem stellt er noch offene Diskussionspunkte vor.

Sellmair Maximilian verlässt die Sitzung um 21:12. Die Anzahl der stimmberechtigten Mandatare beläuft sich somit auf 6 von 9.

Es wird über die Anzahl der Bereichsvertretungen diskutiert. Mur-Spiegl Daniel erklärt wieso die bisherige Entscheidung auf zwei Vertretungen getroffen wurde. Es sollten zwei Vertretungen eingerichtet werden, um auch eine qualitative Besetzung der Vertretungen gewährleisten zu können. Posch Magdalena ist für eine Dreiteilung.

Weiters wird diskutiert, wie die Besetzung der Bereichsvertretungen organisiert werden kann. Götz Maximilian schlägt hierzu vor die Besetzung analog zur Wahl der Vorsitzenden der HV lt. HSG zu organisieren.

Das Gremium schlägt vor, dass die AG zu den Bereichsvertretungen bis zur nächsten Sitzung einen Satzungsentwurf ausarbeitet, der diskutiert werden kann.

Engels Sebastian nimmt ab 21:40 Uhr bei der Sitzung teil und bekommt das Rederecht eingeräumt.

TOP 13: Veranstaltungen im Sommersemester

Die Termine sollten alle in den „Drafts-“Kalender eingetragen werden. Mur-Spiegl Daniel wird den Werwolfabend nachtragen.

TOP 14: Erste-Hilfe-Kurs

Posch Magda hat ein Angebot vom RK Tirol eingeholt, welches sich auf 1069 Euro beläuft, für einen 16h Erste-Hilfe-Kurs. Mur-Spiegl Daniel schlägt vor, bei den einzelnen Bezirksstellen Angebote für Erste-Hilfe-Kurse anzufragen, weil die Kosten variieren können.

TOP 15: EU-Kampagne

Die Vorsitzende schließt diesen TOP und geht wieder auf TOP 7 zurück.

Mantel Cora erläutert kurz die EU-Kampagne und gibt einen Überblick auf die bevorstehenden Veranstaltungen. Pilz Micha und Mantel Cora werden auch auf der SOWI-Wiese die EU-Wahl promoten. Dieser Infostand findet am 11. März 2019 von 10:00-15:00 Uhr statt. Am Abend findet in der Bäckerei die Studierendenvollversammlung statt.

Am 25. März 2019 um 20:00 ist der nächste Bürger*innenstammtisch statt im Löwenhaus mit Frischhut Markus und Herrn Maurer, welche beide einen Jean-Monnet Lehrstuhl innehaben.

Am 29. April 2019 ist die Podiumsdiskussion und die Bewerbung hat diese Woche gestartet. Am gleichen Tag ist ein #thistimeiamvoting ein Caféstand „Europa ist auch dein Café“.

Am 16. Mai ist das Symposium von „Mehr Demokratie!“, wobei das Datum noch nicht zu 100 Prozent fixiert ist. Dieses startet um 13:00 Uhr.

Götz Maximilian ist psychisch nicht anwesend wegen Handy.

Das Hörsaalkino „Democracy Now“ findet auch am 16. Mai um 17:00 oder 18:00 Uhr statt.

Mantel Cora hatte darüber nachgedacht, noch einen Poetry-Slam zu Europa zu machen und hat auch schon Kontakt zu Stefan Abermann (Verantwortlicher in Innsbruck für Poetry Slam) aufgenommen. Das Datum hierfür wäre der 17. Mai 2019. Dies steht jedoch noch nicht fest und es stehen noch sehr viele Fragezeichen im Raum. Mantel Cora hat hier mal beim Treibhaus angefragt.

Götz Maximilian verlässt den Sitzungsraum um 18:01 Uhr.

Ein Treffen mit Frischhut Markus hat auch stattgefunden. Es wird vom MCI aus eine Fotokampagne zu #thistimeiamvoting geben. Es sollen Fotos hochgeladen und mit dem Hashtag #thistimeiamvoting in der Muttersprache und dem Hashtag #MCI4EU hinterlegt werden und damit am Fotowettbewerb teilnehmen. Die kreativsten Einreichungen werden den Sachpreis bekommen. Diese Kampagne startet nach dem Promo-Video, welches bald vom Marketing veröffentlicht wird.

Götz Maximilian nimmt um 18:12 Uhr wieder an der Sitzung teil.

Mur-Spiegl Daniel wird hier noch EU-Flaggen besorgen. Auf Instagram findet ab 01. März 2019 der EU-Friday statt. Hierum kümmert sich Mur-Spiegl Daniel und Mantel Cora.

Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 18:12 Uhr für 20 Minuten.

Die Vorsitzende nimmt die Sitzung wieder um 18:28 Uhr auf.

Mantel Cora verlässt die Sitzung um 18:29 Uhr.

Die Vorsitzende schließt TOP 15 und geht wieder auf TOP 7 zurück.

TOP 16: Versammlung der Studierenden

Der TOP wird nicht weiter behandelt, da er bereits an anderer Stelle besprochen wurde.

TOP 17: Rechtsberatung

Pilz Micha gibt bekannt, dass Anfragen zu genereller Rechtsberatung kommen und er hierzu gerne einen Service aufbauen möchte.

Götz Maximilian bringt an, wenn es eh schon einen Verein gibt, wäre es super wenn wir hier auf diesen Zug aufspringen könnten, ansonsten könnte man auch mit Pegger Franz eine Vereinbarung treffen.

Engels Sebastian merkt an, dass Rechtsschutzversicherungen unglaublich günstig sind. Eventuell macht es Sinn für die Studierenden Rechtsschutzversicherung anzubieten. Eventuell kann man in die Studierendenversicherung eine Rechtsschutzversicherung mitreinnehmen.

Das Gremium findet die Idee generell gut und Pilz Micha kümmert sich um weitere Schritte.

TOP 18: Forschungsförderungstopf

Die Vorsitzende erklärt den Sinn des Forschungsförderungstopfes.

Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung für 10 Minuten.

Die Vorsitzende nimmt die Sitzung um 20:23 Uhr wieder auf.

Die Vorsitzende stellt die von ihr und Kirchmaier Susanne ausgearbeiteten Ideen vor.

Das Gremium diskutiert darüber. Posch Magdalena stellt klar, dass es sich hierbei um eine grundsätzliche Entscheidung handelt und eine AG gegründet werden müsste, die sich mit den Details beschäftigt.

Sellmaier Maximilian gibt bekannt, dass er noch in der Meinungsfindung ist, aber auch nicht in der AG mitarbeiten möchte.

Keil Yvonne findet den Ausgangspunkt sehr gut und würde auch mitarbeiten, ist aber immer noch skeptisch bezüglich vorherigen Antrages.

Mur-Spiegl Daniel steht dem ganzen Punkt sehr kritisch gegenüber, aber arbeite gerne in der AG mit.

Fedorcio Michael verharrt in dem Standpunkt, dass es die Aufgabe des MCI ist den Studierenden zu bei der Erstellung einer qualitativ hochwertigen Abschlussarbeit zu unterstützen. Die Hochschulvertretung sollte hierfür nicht so viel Geld verwenden.

Pilz Micha findet den Forschungsfördertopf grundsätzlich gut, weiß aber noch nicht ob er mitarbeiten würde.

Antrag 4: AG Forschungsfördertopf (eingebracht von Posch Magdalena)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Antrag einhellig angenommen.

TOP 19: Akkreditierungsrichtlinien

Für die Kurie der Studierenden sind momentan Kok Samuel und Matieschek Martina stetig damit beschäftigt, Studiengänge zu akkreditieren. Sie müssen eigentlich immer die gleichen Kritikpunkte zu den Anträgen im Kollegium einbringen. Daher war der Gedanke, dass die HV grundlegende Richtlinien ausarbeiten, die für die Personen, die in das Kollegium entsandt sind gilt, sodass Studierende dafür oder dagegen stimmen können.

Fedorcio Michael verlässt die Sitzung um 21:25 Uhr.

Die Anzahl der stimmberechtigten Mandatar*innen beläuft sich somit auf 5 von 9. Das Gremium ist noch beschlussfähig.

Antrag 5: AG Akkreditierungsrichtlinie (eingebracht von Posch Magdalena)

Beschlussprotokoll 20. ordentliche Sitzung 2019

Antrag einstimmig angenommen.

TOP 20: Allfälliges

Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 21:19 Uhr für 15 Minuten.

Die Sitzung wird von der Vorsitzenden um 22:33 Uhr wiederaufgenommen.

a) **Frauenkampftag**

Die Idee stammt von Auer Alexander und Lohfeyer Magdalena. Am 8. März sollte sich die HV öffentlich wirksam für Gleichberechtigung stark machen.

b) **Social Impact Weekend**

Dieser Punkt wurde vom MCI an die HV herangetragen. Das Social Impact Weekend ist ähnlich wie der SETup Workshop über den heute schon gesprochen wurde.

Das Social Impact Weekend findet am 29.-30. März 2019 statt. Die besten Ideen kommen zum Social Impact Award. Jede*r die Interesse hierfür haben sollte, sollte sich hierfür bei Posch Magdalena melden.

c) Career Photo Night

Findet am Mittwoch statt und den Aufbau übernimmt Sellmaier Maximilian. Ab 18:00 Uhr bräuchte er jemanden, der*die weitere Betreuung des Standes übernehmen könnte.

d) Büroregeln

Dieser Unterpunkt wird nicht mehr behandelt.

e) Stauraum MCI

Wir haben einen zusätzlichen Schrank am MCI I. Dort sollen vor allem große und sperrige Gegenstände, wie der Christbaum und die Zelte verstaut werden.

TOP 21: Bestätigung des nächsten Sitzungstermins

Die 21. ordentliche Sitzung findet am 23. März 2019 um 10:00 Uhr statt.

TOP 22: Bestätigung des nächsten Berichtstermins


Die Berichte müssen somit bis 19. März 2019 bei der Vorsitzenden eingegangen sein.

Die Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 22:43 Uhr.



Für das Protokoll:

Matieschek Martina (17:00-20:15)
Mur-Spiegl Daniel (20:15-22:43)



Vorsitzende, Posch Magdalena

